



2024年3月13日

第 3523 回例会 (今年度 29 回)

例会場: 岡崎ニューグランドホテル

「長唄四季折々」長唄三味線演奏家 東音 南谷舞様

前回の会長挨拶

3月になりました。週末は菜桜が満開で見頃でした。土曜日に菜カントリーでゴルフをして、2番ホールから3番ホールのティーグラウンドの菜桜を楽しませていただき、日曜日に家内と竜美ヶ丘会館裏手の桜並木を見に行きました。菜カントリーの桜は昔、河津桜を伊豆の川奈カントリーから持ってきたと聞いていますし、乙川の桜は2001年に三橋さんという方が菜カントリーの桜を見て感動し、分けてもらって植樹したそうです。例年より10日ほど早い感じがしますが、天気も良く多くの人出で賑わっていました。春の訪れを実感しますね。桜の開花もうすぐでとても楽しみです。

2月22日に日経平均株価が、35年ぶりに最高値をつけ、今週はいよいよ4万円越えとなりました。新聞やテレビなどで大きく取り上げられていますが、肌感覚としてはあのバブルの頃と比べると、そこまで景気の良さを感じられません。出遅れた日本株に、円安も相まって割安感があるのと、会計基準の見直しやガバナンス強化などで透明性があり、持ち合いの解消などで資本効率も良くなったことで、外国人の買いが増えていること、新NISAのスタートで国内の投資熱に火がついていることが要因と言われています。企業業績と株価の指標をみると株高は決して過熱状態ではなく、実体に根差しているのでもだまだ上がるという声も多く聞こえてきます。一方で、国内の個人投資家が買いだして、ある程度値段が上がったところで、外国人が売って相場が下がるという現象も何度も経験しているので、大きく下げるのではないかと不安な部分もあります。これからどうなっていくのか、肥田さん、相さんにご教示願えればと思います。

先日酒井ガバナーから直接お電話をいただき、5月11-12日に開催されるRFFの公告協賛、チケット購入の依頼がありましたのでご協力のほどよろしくお祈いします。

前回の卓話

前回は会員卓話です。まず宗教法人満性寺住職・安藤光淵さんが「ロータリーから学んだこと」と題して話されました。

安藤さんは平成3(1991)年に入会。もう30年余りのロータリアン。何人かの会長に出会い、いろいろなことを学んだという。旅行好きで、できるだけ参加したが、中でも思い出は流氷旅行だった。

岡崎をバスで出発。名古屋空港に着いたら、飛行機がキャンセル。そこであきらめて帰る相談があったが、「せっかく出かけてきたのだからこのまま出発しよう」と強硬な意見があり、飛ぶ飛行機を探して出発。札幌に到着したものの宿がない。流氷はあきらめてようやく宿についたが、夕食の準備が間に合わず、風呂に入ってやっと夕食になった。帰りも名古屋空港に到着できず、大阪空港からバスで送ってもらったという。

ロータリーで学んだことは、会員の皆さんの職業、会社を直接、目で見て理解できたことだという。「あの社長は何を言ってるんだ」と思っても、あとでそれが会社の持っている力だと感じるができる。そうした深さを教えてもらい、自分もとうとう動き出すことができた。



満性寺では毎年の夏、虫干し展を開いて地獄絵図と極楽絵図を展示している。誰でもみんな、地獄が見たい。なぜ見たいのかという懐かしいからだという。

最後に今はこんな言葉で自己満足している。それは『及ばざれば過ぎたるよりまされり』。やりたいことをやり残した男の嘆きかもしれないが、いつかのこの印象が上書きされることを期待していると話した。

次に東海光学株式会社代表取締役会長・古澤武雄さんが「入会当時をふりかえって」をテーマに話した。

先月22日、日経平均株価が終値で39098円68銭をつけ、バブル絶頂期の1989年12月29日当時の史上最高値38915円87銭を34年ぶりに更新した。古澤さんが岡崎ロータリークラブに入会したのはバブルが崩壊して2年後の1992年7月だった。伊藤公正さんの推薦で入会。ちょうど50歳を迎えた時で、当時の会員は110名、平均年齢57.5歳だった。みなさん素晴らしい方ばかりで、このうちドクターは、現在でも会員である杉浦壽康先生、荻須文一先生、天野恵一先生ら16名だった。現在は6名という。

びっくりしたのは例会出席率の目標が100パーセントだったこと。実際に年間の出席率は99.89パーセント、100パーセント出席者が83名という数字だった。まだ新会員だった古澤さんはなんとか出席しようと、会社のスケジュールを調整。当時のメークアップは例会日の前後6日間で、欠席するとメークアップが大変だったが、他クラブの人たちとの交流はとても勉強になり、現在もそうした人たちとの交流が続いているという。

34年ぶりに日経平均が更新された今年は、大きな節目の年であると指摘。国内消費が低迷する中、賃上げ、人材への投資を増やし家計にうるおいをもたらしてデフレからの脱却を図ることが大切と強調した。



Weekly Report 【2023年3月6日】

[会長報告]

1. 3月は「水と衛生月間」です。また3月13日を含む1週間が世界ローターアクト週間となっております。
2. 2月28日（水）第6回補助金委員会がガバナー事務所にて開催され地区補助金委員会加藤博巳副委員長が出席されました。お疲れ様でした。
3. 3月2日（土）2024-25年度会長エレクト研修セミナーが名古屋観光ホテルにて開催され酒部圭司会長エレクトが出席されました。お疲れ様でした。
4. 2023-24年度酒井法丈ガバナーより次年度地区出向者の方へ委嘱状が届きましたのでお渡しいたします。公共イメージ向上委員会副委員長に加藤雄一郎さん、ローターアクト委員会委員に佐野仁信さんが委嘱されました。
5. 本日よりご入会の横山博文（よこやまひろふみ）さんに入会証をお渡しいたします。紹介者の谷泰男さんお願いいたします。

[幹事報告]

1. 本日例会後、定例の理事会を岡崎ニューグランドホテル3階にて開催いたしますので役員・理事の方はご出席をお願いいたします。
2. 3月のロータリーレートは151円です。
3. 3月22日(金)～4月7日(日)の期間は桜まつりが開催されます。この期間中はホテル北側の岡崎公園平面駐車場は先着順の完全予約制になり予約をしなければご利用できないようになります。お車で越しの会員の方は図書館交流プラザ東駐車場または乙川右岸河川緑地(テニスコート)駐車場を利用いただくか公共交通機関をご利用ください。
4. 2月のニコニコ集計は232,550円、累計1,793,070円でした。ご協力ありがとうございました。3月のニコニコ委員の方を再度申し上げます。◎宮田勇人さん・松本健志さん・小原睦さん・菅井竜司さん・高橋尚忠さん・松井寛人さんです。よろしくをお願いいたします。

[委員会報告]

- ① 広報・公共イメージ向上委員会・・・「ロータリーの友3月号」案内(鈴木隆士委員)
- ② 親睦活動委員会 酒井英二委員長・・・西三河中分区親睦ゴルフ大会について・
11クラブスポーツ大会 案内
4/10合同例会後懇親会案内・1泊親睦家族旅行連絡
世界大会の説明会案内
- ③ WASHプロジェクト 南部淳委員長・・・4/4セブ歓迎会 案内
- ④ ロータリー財団委員会 佐野仁信委員長・・・RFF岡崎RC参加 案内

3月20日(水) 定款第7条第1節の規定により休会

3月27日(水) 例会のご案内 : 場所 岡崎ニューグランドホテル

「県の防災への取り組み」愛知県西三河県民事務所 防災安全課長 福永 英紀様

岡崎ローターアクトクラブご案内: 4月10日(水) 岡崎RC合同例会

※他クラブサイン受付情報

- 3月14日(木) 西尾一色RC 11:30～12:30 一色町商工会館
- 3月15日(金) 西尾KIRARARC 11:30～12:30 西尾信用金庫中央支店2階
- 3月19日(火) 岡崎南RC 11:30～12:30 岡崎ニューグランドホテル1階
- 3月27日(水) 知立RC 11:30～12:30 ホテルクラウンパレス知立5階
- 3月28日(木) 岡崎東RC 11:30～12:30 岡崎市竜美丘会館
- 3月29日(金) 安城RC 11:30～12:30 碧海信用金庫本店